
Interessengemeinschaft Stadtpark Ludwigshafen 

Wir sind im Park: www.parkinsel.org 

Was machen wir?  

Wir beschäftigen uns mit den Auswirkungen des Filmfestivals auf das Landschaftsschutzgebiet 
Stadtpark und die Umgebung und suchen den konstruktiven Dialog zur Vereinbarkeit von 
Kultur, Natur und Mensch. 

Was wollen wir? 

 Sicherstellen eines regelkonformen Genehmigungsprozesses und der Einhaltung der sich 
daraus ergebenden Auflagen 

 Schaffung von Transparenz durch Soll/Ist-Vergleiche und Faktenchecks 
 Information der Öffentlichkeit. 
 Einbindung der Bürger in die Diskussion von Verbesserungsmöglichkeiten. 

Wer sind wir? 

Wir sind eine Interessengemeinschaft engagierter Bürger und Anlieger, denen das 
Landschaftsschutzgebiet Stadtpark und dessen Umgebung am Herzen liegt.  

Warum sind wir aktiv?  

Der Stadtpark in Ludwigshafen ist ein Landschaftsschutzgebiet, das von der Allgemeinheit als 
Naherholungsgebiet genutzt wird. Gleichzeitig ist er ein Aushängeschild der Stadt und sie nutzt 
insbesondere den nördlichen Bereich zunehmend für das Filmfestival Ludwigshafen als stetig 
wachsende Großveranstaltung. Die sich daraus für das Landschaftsschutzgebiet und die 
direkte Umgebung ergebende Belastung sehen wir zunehmend kritisch und vermissen bei dem 
Veranstalter und der Stadt die Bereitschaft zum offenen Dialog und zur Transparenz in Bezug 
auf den Genehmigungsprozess, die genehmigungskonforme Durchführung und die 
Weiterentwicklung des Filmfestivals. An dieser Stelle wollen wir als Interessengemeinschaft 
ansetzen und den konstruktiven Dialog zur Vereinbarkeit von Kultur, Natur und Mensch 
insbesondere mit der Stadt Ludwigshafen suchen. 

Wenn Sie sich weiter informieren, mitmachen oder unterstützen wollen: 

 Information: Schauen Sie auf unsere Web-Seite: http://www.parkinsel.org 
 Mitmachen: Schicken Sie uns eine Mail:    info@parkinsel.org 

  



Worüber wollen wir konkret diskutieren? 

 

Wieso wird der Baumschutz nicht umgesetzt? 

     

 

Wie ist die starke Licht- und Lärmbelastung mit Vögeln und Fledermäusen im Park 
vereinbar? 

    

 

Ist so eine massive Zelt-, Container- und Wirtschaftshofnutzung und die damit verbundene 
Belastung bei Auf- und Abbau mit einem Landschaftsschutzgebiet vereinbar? 

   

  



 

Warum kann der Veranstalter gegenüber der Genehmigung die Zelte größer aufbauen, 
Container auf vorgesehenen Freiflächen stellen und den Kinobereich im Vorufer  
ausdehnen, ohne dass die Stadt einschreitet – und zum Beispiel das Vorufer dabei völlig 
verwüsten?  

 

 

 

 

 

 

Orange: Begrenzung laut 
Planung 

Rot: Verschiebung 

Grau: Plan 

Blau: real 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Wieso fahren „alle“ mit dem Auto in den Park (Schauspieler, Mitarbeiter, der 
Veranstalter,…)? 

   

 

  



 

 

Wie soll es konzeptionell mit dem Wachstum des Filmfestivals als „Publikumsfestival“ im 
Landschaftsschutzgebiet bzw. Wohngebiet weitergehen? 

 

Quelle: Webseite Filmfestival LU 

 

 

Warum werden keine alternativen Veranstaltungsorte ernsthaft berücksichtigt, wie der 
BUND vorschlägt? 

Zitat: 

Auszug: Pressemitteilung BUND Kreisgruppe Ludwigshafen, 27.8.2021 
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